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Os investimentos entregues contemplam crédito rural, pesca artesanal, agricultura familiar e inclusão social
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Instalado em um pa-
lácio histórico do sé-
culo XV, hotel é uma 
adição bem-vinda à 
capital italiana, com 
rooftop ideal para o 
pôr do sol e spa que 
resgata tradições

Ah, che bella! Roma 
é encantadora, tra-
dicional e sexy. É 
arcaica e moderna 

ao mesmo tempo, de um 
jeito único que conquista 
viajantes do mundo todo. 
Chega a ser redundante falar 
sobre os pontos turísticos: 
quase todos os cantinhos da 
capital italiana são. E para 
mergulhar de cabeça na dol-
ce vita, uma estadia bem 
localizada, com zelo máximo 
ao hóspede, é necessária.

Todos esses atributos es-
tão reunidos no Six Senses 
Roma, hotel novinho em fo-
lha que fincou o selo de qua-
lidade da rede Six Senses em 
pleno centro. Consta como 
o primeiro hotel urbano da 
marca na Itália e, dado o 
pouquíssimo tempo desde 
a abertura, impressiona com 
a conquista de uma chave 
Michelin na seleção do guia.

Com 96 quartos e suítes, 
o Six Senses é como a pró-
pria Roma: revela camadas 
de história enquanto nos 
oferece um pé no presente. 
Ele ocupa um palácio histó-
rico do século XV totalmente 
restaurado, o Palazzo Salviati 
Cesi Mellini, antiga residên-

Six Senses Roma é oásis de luxo e 
bem-estar com localização invejável

Detalhes do quarto de uma das suítes do Six Senses Roma

Piscinas de imersão em diferentes temperaturas marcam expe-
riência no spa junto de saunas, hamman e terapias especiais

Interior da Igreja San Marcello al Corso, 
vizinha de parede do Six Senses Roma

cia de um cardeal.
O hotel fica perto de tudo, 

literalmente. Está na famosís-
sima Via del Corso, a poucos 
metros da Fontana di Trevi e 
a algumas quadras do Pan-
teão. Além das acomodações 
incomparáveis, o Six Senses 
abriga um rooftop-desejo, 
ideal para as tardes de verão, 
e um spa de fazer inveja até 
aos deuses romanos.

História e modernidade
Investir em um bom hotel 

transforma completamente a 
experiência da viagem, e o Six 
Senses cumpre o requisito.

Mármores lapidados, es-
cadarias ricamente trabalha-
das e tons claros injetam luxo 
italiano contemporâneo aos 
ambientes, seja nas áreas co-
muns ou nas acomodações.

A ideia é nos envolver em 
um “oásis” no coração de 
Roma. Pense em plantas sus-
pensas, luz natural e uma 
atmosfera embelezada por 
gessos tradicionais e calcário 
Travertino. O serviço tam-
bém merece destaque ao nos 
fazer sentir em casa, mesmo 
longe da nossa.

As acomodações são um 
capítulo à parte. Elas se di-
videm em mais de 10 cate-
gorias, sendo a menor delas, 
mas não menos sofisticada e 
convidativa, a Superior, com 
cerca de 30 metros quadra-
dos e vistas para o pátio 
central ou para a cidade.

Os quartos são como um 
bálsamo após um dia cheio 
de andanças, com uma gran-
de varanda para chamar de 
minha - um privilégio em 
Roma! Os terraços estão dis-
poníveis em suítes de cate-

Gastronomia & Turismo

gorias mais elevadas.
A maior das suítes é a Lata 

Suite, com interior de 126 me-
tros quadrados e área externa 
de impressionantes 96 me-
tros quadrados. Dois quar-
tos, obras de arte, poltronas 
vintage, sala de estar, área 
de jantar e cozinha com des-
pensa equipada preenchem a 
acomodação especial.

Spa e rooftop: os desta-
ques do hotel

O DNA da rede Six Sen-
ses é o bem-estar. Como 
de se esperar, o spa faz 
jus à proposta. As paredes 
de mármore são esculpidas 
à mão e desenhadas com 
figuras de louro, um dos 

ência reproduz o calidarium, 
tepidarium e o frigidarium, 
que engloba banho a vapor, 
banho em água quente e, 
por fim, banho em água fria.

As etapas impulsionam a 
circulação sanguínea, que 
só traz benefícios, princi-
palmente nos dias em que 
andamos muito - tem como 
não caminhar muito em 
Roma? Hammam de ervas 
curativas, imersões senso-
riais, tratamentos em cinco 
salas e estúdio de ioga com-
pletam os espaços wellness.

Depois, nada melhor do 
que aproveitar um rooftop 
com um Aperol Spritz na 
mão. O NOTOS Rooftop é 
ideal para a hora do aperitivo, 

John Athimaritis

Não pense que acabou: no 
térreo, o BIVIUM faz às vezes 
de restaurante, café e bar, com 
cardápio para o dia todo e 
opções italianas moderninhas 
para todos os gostos.

Passado romano: a Igreja 
de San Marcello al Corso

Colada ao hotel fica a Igreja 
de San Marcello al Corso, 
construída em 1519 em de-
corrência de um incêndio 
na noite de 22 de maio da-
quele ano. “A antiga igreja 
remete aos primeiros séculos 
do cristianismo, a partir do 
século III d.C.”, conta Don 
Enrico Casini, padre da igreja.

Foi ele quem me guiou pelo 
local, que é sereno, lindo e 
embebido em história. Aqui 
descansam os restos mortais 
do Papa Marcelo I. O grande 
destaque fica por conta de 
um crucifixo que sobreviveu 
ao fogo.

Obras de arte de sécu-
los passados adornam os 
ambientes e uma exposição 
em razão do Jubileu trou-
xe peças originais de dois 

grandes autores da França. 
“Elas são um convite para a 
esperança, que é o tema do 
Jubileu”, diz o padre.

O hotel oferece aos hós-
pedes um tour guiado pela 
igreja como parte do leque 
de experiências. As opções 
abrangem ainda tour pe-
los bastidores do imponen-
te Palazzo Colonna; roteiro 
por pontos emblemáticos da 
cidade; passeio a pé com 
historiadores nos passos de 
Caravaggio; aula de drinques 
com vermutes e bitters; e 
visita à Fontana di Trevi com 
entrada no Vicus Caprarius, 
sítio arqueológico logo abai-
xo da fonte.

Dentro do hotel, mais um 
pedaço da história se faz 
presente. Uma pia batismal 
datada entre os séculos IV 
e VIII d.C. é visível sob os 
ladrilhos de vidro do restau-
rante. Podemos descer até o 
batistério e notar o impres-
sionante tamanho da peça. 
Aqui, vemos - e sentimos - as 
camadas da cidade. Esse é só 
o começo. Ciao, Roma!

símbolos da Roma Antiga, 
que se transformou em si-
nônimo de vitória e honra.

O spa dá vida a outra tra-
dição, os banhos romanos, 
com um circuito de piscinas 
de imersão em diferentes 
temperaturas. É como uma 
versão atual do antigo ritual, 
onde decisões do Império 
eram tomadas e a sociali-
zação acontecia. A experi-

especialmente na primavera 
e no verão, quando os dias se 
alongam e o pôr do sol fica 
para mais tarde. As vistas são 
caprichadas, com as cúpulas 
das igrejas e os telhados 
romanos no horizonte.

Delicinhas como tartar, 
crudos, saladas e pratos de 
sotaque mediterrâneo são a 
melhor maneira de encerrar 
a tarde e de começar a noite. 

DIVULGAÇÃO
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CREDO PARA HOMENS DE MÃOS LIMPAS (SÉRIES MEMÓRIAS)

Creio em santos e hérois. E 
embora com o passar dos sé-
culos se tenha produzido um  
aniquilamento daqueles valores 
que os adornavam, teimo ainda 
em acreditar nos valores supe-
riores humanos e espirituais

Creio sim, na justiça, na ho-
nestidade, no diálogo, na convi-
vência amiga, na partilha,     no 
ser solidário, fraterno, generoso 
e principalmente na felicidade. 
Dessa felicidade feita apenas 
do olhar, do brilhante olhar da 
juventude... 

Creio, também que hones-
tidade não se constitui em 
atributo dos néscios como na               
agora, a ditadura (salvo ilus-
tres exceções) de uma nova 
moral sócio-política impõe nas                       
consciências. E diz que para 
galgar altos patamares e ser 
feliz, é necessário imitar o vôo 
de rapina do falcão e assim fazer 
parte dessa aristocracia potente 
mas delituosa que não crê nem 
em santos e nem em heróis. 

Creio no término destes 
tempos de egocentrismo que 
tentam acabar com as idéias          
motrizes, com os estímulos 
transcendentais e tentam criar 
à sua imagem e semelhança 
uma sociedade de andróides 
emanando tão somente a frial-
dade do ter. 

Creio no final de tudo isso 
,pois ainda não se está diante 
do portal do inferno de Dante. 
Daquele terrível portal e suas 

duras palavras de “deixai aqui, 
fora todas as esperanças ó vós 
que entrais” por que abenço-
adamente, existe a arraigada 
crença no poder dos brilhantes 
olhos da Juventude.

Olhos da Juventude... Os 
únicos a enxergarem a curta 
distância entre o Sol e a Terra, 
entre o sonho e a realidade, 
entre o finito e o infinito, entre 
os homens e os anjos. Os únicos 
a ter para tal como medida as 
harmonias entusiastas do cora-
ção e do ímpeto juvenis.

Olhos da Juventude... Só a 
eles foi dado como artigo de (fé) 
colocar “retas onde hajam cur-
vas; desatar nós e derrubar mu-
ros e tudo santificar; somente a 
eles foi dado o poder de abrir   os 
caminhos da esperança porque 
cheios do frêmito do idealismo. 
Daquele frêmito idealístico que  
leva às alturas, tão imprescin-
dível ao espírito quanto é aos 
pássaros o frêmito do agitar das 
asas antes de levantar vôo, para 
enfim dominar o azul.

Creio como o adolescente, no 
poder das mãos limpas ainda 
que muitos para tudo  utilizem 
os pés. Como o adolescente eu 
creio no clássico “eu confesso” 
que para alguns seria um passo 
rumo à virtude do arrependi-
mento e um selo de civilidade 
e grandeza humana.

Creio em cabeças erguidas e 
nunca na carência de doses de 
vergonha em homens  públicos 

a usarem o idioma morse para 
desmentir o indesmentível.

Creio na Juventude como per-
fil de coragem que sem medo 
fazem surgir as verdades     sob 
o sol do meio-dia.

Creio como se fôra uma ora-
ção, nos homens de boa fé. 
Que não silenciam e apontam      
os êrros para corrigi-los. E para 
tal, é preciso carregar no peito 
tanto os ternos Cristos de Rafael    
como também os Cristos de 
Santa Cólera ,iguais àqueles que 
Michelângelo pintou um dia na 
capela Sistina.

Creio especialmente na Vir-
gem Santíssima como interces-
sora perante Deus e grande    
esperança dos povos em deses-
pero. E nesse credo profundo, 
elejo a Maria do Magnificat para 
a luta pela dignidade de um 
povo e restauração de sua saúde 
moral, política e ética adminis-
trativa. E  diria aos homens de 
mãos limpas que somente a 
eles foi dada a glória de usarem  
o poder revolucionário desse 
hino de liberdade. Somente a 
essas mãos limpas, a missão de     
profetizar a derrubada dos ego-
latras como um dia o fez com 
brilho nos olhos, aquela jovem 
de Nazaré.... Por isso, jamais 
será em vão crer em Santos e 
em heróis. Crer que se pode 
trazer nos íntimos (não importa 
qual idade) toda a felicidade 
do olhar, do brilhante olhar da  
juventude...

Dizei: Pai

Arcebispo de Manaus

Cardeal Leonardo Steiner
Teóloga e membro da Academia Amazonense de Letras e da Academia Marial de Aparecida – SP

Carmem Novoa Silva
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O Governo do Amazonas, por meio da Fundação de Amparo à Pesquisa do Estado do Ama-
zonas (Fapeam), realizou, nesta sexta-feira (25/07), o evento em celebração ao pesquisador 
científico e à ciência, no qual anunciou o lançamento do Perfil da Pós-graduação Stricto Sensu 
do Estado do Amazonas 2017/2024 e de oito novos editais referentes ao segundo semestre 
de 2025, dos quais seis são inéditos. O investimento total é de R$ 11,5 milhões, com recursos 
oriundos do tesouro estadual, para apoiar 120 projetos de pesquisa.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO

O ex-deputado americano George Santos foi preso após se entregar à Justiça nesta 
sexta-feira (25). Ele foi condenado a sete anos de prisão após se declarar culpado de 
roubo de identidade qualificado e fraude eletrônica na campanha eleitoral de 2022.

O republicano de Nova York também foi condenado a pagar uma restituição de US$ 
373 mil como parte do acordo.

Editorial

O presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) recebeu os principais caci-
ques do PSB para um longo almoço 
no Palácio da Alvorada, na última 
quarta-feira (23). O encontro marcou 
sua entrada direta nas articulações 
eleitorais para 2026.

Antes de o buffet ser servido, Lula 
foi direto ao ponto:

— Vou começar a falar de eleições 
com meu parceiro principal — disse 
o petista ao prefeito de Recife e 
presidente do PSB, João Campos, 
ao vice-presidente Geraldo Alckmin, 
ao líder do PSB na Câmara, Pedro 
Campos, e ao ministro Márcio França, 
segundo relato de participantes.

A conversa, porém, começou por 
outro caminho: as consequências do 

tarifaço imposto por Donald Trump.
Lula se mostrou cético quanto a um 

recuo do presidente norte-americano 
no curto prazo, mas demonstrou 
otimismo em relação a um acordo 
escalonado, após as empresas dos 
EUA sentirem os impactos da medida.

Alckmin, responsável pelas nego-
ciações com os setores mais atin-
gidos, afirmou que a prioridade é 
atender os produtores de alimentos 
perecíveis, como frutas, peixes e mel 
— sobretudo os pequenos.

O tema eleitoral voltou à mesa junto 
com o farto cardápio servido, que 
incluía peixe, camarão, carne e mas-
sa. Um dos presentes, frequentador 
habitual do Alvorada, notou que o 
almoço estava mais caprichado do que 

o habitual — um gesto de acolhimento 
aos aliados acostumados a encontros 
políticos regados a boa comida.

João Campos aproveitou para re-
forçar que a prioridade do PSB é 
manter Geraldo Alckmin como vice 
na chapa de reeleição em 2026. Disse 
ainda que o partido não trabalha com 
a hipótese de ele disputar o governo 
de São Paulo.

Lula respondeu com elogios ao seu 
vice e destacou a relação de lealdade e 
amizade entre os dois, antigos adver-
sários. No entanto, evitou confirmar 
a reedição da chapa:

— Lamento que a gente não tenha 
se conhecido antes — afirmou.

Ao comentar o cenário presidencial, 
Lula avaliou que o governador Tar-

císio de Freitas (Republicanos) deve 
ser seu principal adversário em 2026.

Os irmãos João e Pedro Campos 
traçaram um panorama da esquerda 
no Nordeste e alertaram para o risco 
de divergências locais abrirem espaço 
para nomes da direita — como ocorreu 
em 2022, com a eleição do senador 
Rogério Marinho (PL) no Rio Grande 
do Norte.

Pernambuco foi tratado de for-
ma superficial, para evitar mal-estar. 
Lula sabe que João Campos deseja 
o apoio exclusivo do presidente no 
estado, mas a governadora Raquel 
Lyra (PSD) tem se aproximado do 
governo federal.

Os representantes do PSB rela-
taram que o acordo de federação 

com o Cidadania está fechado, o 
que deve fortalecer a sigla em São 
Paulo. Lula elogiou o deputado 
Arnaldo Jardim, principal quadro 
do antigo PPS no estado.

João Campos revelou que a meta 
do partido é eleger 35 deputados 
federais em 2026.

Quando o assunto foi Minas Gerais, 
Lula demonstrou confiança de que o 
senador Rodrigo Pacheco (PSD) será 
candidato ao governo estadual. Os 
convidados, no entanto, alertaram 
para a necessidade de se pensar em 
um plano B.

A hipótese de filiar Pacheco ao 
PSB não foi descartada, já que o PSD 
mineiro tende a se alinhar à base de 
Romeu Zema (Novo).

Peixe, carne e eleições: o cardápio do almoço de Lula com o PSB

“Quando orardes, dizei: 
Pai, santificado seja o teu 
nome. Venha o teu Reino; 
dá-nos, a cada dia, o pão 
cotidiano, e perdoai-nos os 
nossos pecados, pois nós 
também perdoamos a todo 
aquele que nos deve; e não 
nos deixeis cair em tenta-
ção” (Lc 11,1-13).

“Dizei: Pai”! É a oração 
que se tornou a oração 
dos discípulos, de todos 
os seguidores e seguidoras 
de Jesus, a oração da Igre-
ja. Nela acontece a relação 
com Deus, nosso Pai, ou 
como dizia Clemente de 
Alexandria, mais a uma mãe. 
É o diálogo de um filho, de 
uma filha com o Pai.

Ao dizer Pai em aramaico, 
Jesus diz Abba, isto é, pa-
pai. Santo Agostinho dizia: 
quanta graça encera essa 
primeira palavra. Nela res-
soa a gratuidade e a gra-
ciosidade da benevolência 
de Deus, o Criador, o Gera-
dor, Cuidador, Servidor dos 
homens, filhas e filhos. Em 
virtude da graça de Cristo, 
passamos de servos a filhos, 
recebendo Dele o espírito 
da filiação, o Espírito San-
to, que nos permite poder 
clamar a Deus, invocando-
-o assim: “Abba!”, “Pai!”, 
“Paizinho!” “Papa!” 

O Pai é criador, doador 
do ser a tudo o que é ou 

existe. O Pai é redentor e 
salvador, enviando o Filho 
e acolhendo, no amor, ao 
seu sacrifício, que, pela sua 
cruz, redimiu e salvou. O 
Pai é Deus de toda a con-
solação. Consolador é Ele, 
tanto quanto consolador 
é o Filho, e também o Es-
pírito Santo. São Francisco 
ensinava a invocar o Pai, 
desde a obra da criação, 
desde a obra da redenção e 
salvação, e desde a obra da 
santificação. O Pai do céu é 
origem essencial do nosso 
ser (cf. Fernandes, M.A., 
Fassini, D., Comentário  
ao Evangelho).

Sentir-se “filho”, “filha”, 
de Deus que é “Pai”, significa 
e implica reconhecer a fra-
ternidade, a familiaridade, 
ancestralidade que liga a 
uma imensidão de irmãs e 
de irmãos. Dizer a Deus “Pai” 
implica sair do individua-
lismo que aliena, superar 
as divisões e destruir as 
barreiras que impedem de 
amar e de ser solidários 
com os mais necessitados, 
pois todos filhos do mesmo 
“Pai”. Um convite a assumir, 
na relação e no diálogo com 
Deus, a mesma atitude de 
Jesus: a atitude de uma 
criança que, com simpli-
cidade, se entrega confia-
damente nas mãos do pai, 
acolhe naturalmente a sua 

ternura e o seu amor e 
aceita a proposta de intimi-
dade e de comunhão que 
essa relação pai/filho, pai/
filha implica. É um convite 
para assumir a comunhão 
de vida, que nasce do cui-
dado e do amor do “Pai”.

Assim, Digam Pai, é o iní-
cio da oração, mas o início 
de toda a oração. É quase 
um pedido, uma súplica, 
uma exortação, uma “acor-
dação” para uma relação 
mais sublime, mais nobre 
e terna. É como se dis-
sesse: não digam juiz, ele 
é aquele que julga; não 
digam senhor, aquele que 
domina, que está distante 
das necessidades e aflições. 
Em todos os momentos e 
situações exclamar: Pai nos-
so. Pai de todos, as mulheres 
e os homens; Pai de todas 
as criaturas, pois cuida e 
vela, matricia a cada uma 
das suas criaturas. 

Em todos os instantes, 
momentos, todos os dias, 
todos os anos, sempre e 
sempre de novo: Pai! Nas 
aflições, nas alegrias, nas 
desesperanças, nos desen-
cantos, nos encantamentos, 
nos amores e desamores: 
Pai. Sempre e sempre de 
novo: Pai! Pai nosso, san-
tificado seja o teu nome! 
Santificados no teu nome, 
no teu amor. Amém.

FALE CONOSCO
(92) 99104-8484

(92) 99104-8488  (92) 99104-8475Opinião Janelson Palheta
Gerente de Circulação

ZARA PUBLICIDADE LTDA
CNPJ 43.801.639/0001-89

Av. Djalma Batista,170 - Sala 18 - Parque 10 de Novembro
CEP. 69055-38 - Manaus-Amazonas



redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação

Cidades
4 Manaus, sábado e domingo, 26 e 27 de julho de 2025

Com mais de R$ 1,5 milhão em investimentos, 
governador Wilson Lima fortalece setor primário 
e garante inclusão social em Jutaí e Fonte Boa
Os investimentos en-
tregues contemplam 
crédito rural, pesca ar-
tesanal, agricultura fa-
miliar e inclusão social

O governador Wilson 
Lima anunciou uma 
série de ações para 
impulsionar os setores 

primário e social dos municípios 
de Jutaí (a 750 quilômetros de 
Manaus) e Fonte Boa (a 678 
quilômetros de Manaus). Com 
investimentos de R$ 1,5 milhão, 
a população das duas localida-
des foi beneficiada com linhas 
de crédito rural, implementos 
agrícolas e ações de inclusão 
social para pessoas com defici-
ência, nesta quinta-feira (24/07).

Durante as entregas, o go-
vernador destacou o compro-
misso do Governo do Amazo-
nas com o fortalecimento do 
setor primário e com o cuidado 
social no interior do estado, 
enfatizando a importância de 
criar oportunidade.

“Aqui se tem disposição para 
trabalhar, para acordar cedo e 
fazer o que tem que ser feito. 
A gente só precisa de oportu-
nidades. É por isso que o nosso 

Compromisso do Governo do Amazonas com o fortalecimento do setor primário
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governo é um governo que olha 
para as pessoas. Estamos trazen-
do implementos para o setor 
primário, fazendo a doação de 
alimentos para instituições que 
cuidam de pessoas em situação 
de vulnerabilidade social; tudo 
isso é feito a muitas mãos”, disse 
Wilson Lima.

Em Jutaí, a pesca artesanal foi 
impulsionada com a liberação 

de R$ 306,7 mil em crédito 
rural, destinados à aquisição de 
equipamentos como canoas de 
alumínio, motores de popa, fre-
ezers e outros itens que forta-
lecem a cadeia produtiva local. 
Além disso, foram entregues 
106 documentos rurais, entre 
Cartões do Produtor Primário 
(CPP), Cadastros da Agricultura 
Familiar (CAF) e Cadastros Am-

bientais Rurais (CAR), viabiliza-
dos pelo Idam.

A agricultura familiar tam-
bém recebeu reforço com a 
entrega de roçadeiras moto-
rizadas, totalizando R$ 10 mil 
em investimentos, destinadas 
a produtores atendidos pelo 
Programa de Aquisição de Ali-
mentos (PAA). A Agência de 
Desenvolvimento Sustentável 

(ADS) promoveu a entrega de 
cheques do programa +Crédito 
Amazonas Feirantes, no valor de 
R$ 8 mil cada, e de três aerado-
res para piscicultores, além da 
distribuição de três toneladas 
de produtos regionais para o 
CRAS e a Pastoral do Menor.

No campo da assistência so-
cial, o município agora conta 
com um ponto fixo do pro-
grama Crédito Rosa, voltado 
para mulheres empreendedo-
ras. Desde 2022, 13 mulheres 
já foram beneficiadas com um 
total de R$ 74.400 em crédito. 
A iniciativa é coordenada pela 
Seas e executada em parceria 
com a Afeam.

O município de Jutaí também 
foi contemplado com cadeiras 
de rodas e carteirinhas de iden-
tificação para pessoas com de-
ficiência, por meio da Secretaria 
de Estado dos Direitos da Pes-
soa com Deficiência (SEPcD). Os 
itens promovem acessibilidade, 
mobilidade e garantem o direito 
à prioridade no transporte e em 
serviços públicos.

Entregas em Fonte Boa
No município de Fonte Boa, 

o governador Wilson Lima assi-
nou o edital da Subvenção Eco-
nômica do Pirarucu, destinado 
a pescadores e associações que 

atuam com o manejo susten-
tável da espécie. O objetivo é 
estimular a pesca legalizada e 
preservar o equilíbrio ambiental. 
O edital estará aberto de 1º a 
15 de agosto.

Além disso, o município foi 
beneficiado com R$ 88,4 mil do 
Fundo de Promoção Social (FPS) 
para a aquisição de um bote 
de alumínio e motor de 60HP, 
que vão beneficiar 40 famílias 
da Associação de Pescadores 
de Fonte Boa.

A pescadora Sidileide da 
Silva, de 49 anos, integra a 
associação beneficiada. Ela 
destacou que a embarcação 
vai auxiliar diretamente no 
transporte do pescado, espe-
cialmente durante o manejo 
sustentável do pirarucu.

“Vai ajudar demais porque a 
gente não tinha uma embarca-
ção. É uma felicidade imensa, 
porque vai ter uma embarca-
ção para conduzir os peixes. 
É gratificante receber a lancha 
por parte do nosso governador 
Wilson Lima. A gente está muito 
grato”, disse a pescadora.

No setor agrícola, a Sepror 
destinou roçadeiras e 50 kits 
da agricultura familiar, com in-
vestimento total de R$ 22.350, 
para produtores afetados pela 
cheia dos rios.



Justiça, Leda Mara Albu-
querque, afirmou que o 
caso exige uma resposta 
imediata do Estado.

“Trata-se de um caso de 
extrema gravidade, que 
impõe ao Estado uma res-
posta firme e imediata. 
O Ministério Público se-
guirá vigilante, atuando 
tanto no processo criminal 
quanto no amparo à vítima 
e sua família”, declarou.

O pedido de prisão é re-
sultado da atuação conjun-
ta da Procuradoria-Geral de 
Justiça, do Grupo de Atua-
ção Especial de Combate ao 
Crime Organizado (Gaeco), 
do Grupo de Atuação pela 
Justiça Criminal (GAJ-Cri-
minal) e das Promotorias 
da Auditoria Militar e de 
Santo Antônio do Içá.

No início da semana, 
uma equipe do MP visitou 
a Cadeia Pública Femi-
nina de Manaus, onde a 
mulher está detida, para 
ouvir seu relato e pres-
tar acolhimento. Após a 
visita, foi instaurado um 
Procedimento Investiga-
tório Criminal (PIC) para 
reunir provas e embasar 
os pedidos feitos à Justiça.

O que diz a PM
A Polícia Militar infor-

mou que vai indiciar os 
policiais militares pelo cri-
me de estupro, com base 
nas provas reunidas no 
Inquérito Policial Militar 
(IPM), que está em fase 
final. Um processo ad-
ministrativo também foi 
aberto e pode resultar na 
expulsão dos envolvidos 
da corporação.

Segundo a PM, os po-
liciais tiveram as armas 
recolhidas e estão afasta-
dos das ruas, atuando em 
funções administrativas 
enquanto o procedimen-
to disciplinar segue em 
andamento. A corporação 
afirmou que repudia os 
atos denunciados e não 
compactua com condutas 
fora da legalidade.
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MP pede prisão de PMs e guarda municipal  
acusados de estuprar indígena em delegacia no AM
Pedidos de prisão fo-
ram apresentados após 
relatos de estupros, tor-
tura e ameaças contra 
mulher indígena presa 
com o filho recém-nas-
cido. Crimes acontece-
ram entre novembro de 
2022 e agosto de 2023.

O Ministério Públi-
co do Amazonas 
(MPAM) pediu 
à Justiça, nesta 

sexta-feira (25), a prisão 
preventiva de cinco poli-
ciais militares e um guar-
da municipal acusados 
de estuprar uma mulher 
da etnia Kokama, de 29 
anos, enquanto ela estava 
sob custódia na delegacia 
de Santo Antônio do Içá, 
no interior do estado. Os 
abusos teriam ocorrido 
de forma recorrente en-
tre novembro de 2022 e 
agosto de 2023.

Segundo o MP, os pedi-
dos de prisão foram feitos 
para proteger a vítima, 
evitar que os acusados 
atrapalhem as investiga-
ções e garantir a ordem 
pública. Eles respondem 
por crimes como estu-
pro de vulnerável, estu-
pro qualificado e tortura, 
praticados enquanto a 
mulher estava presa em 
condições degradantes.

O processo está em se-
gredo de Justiça para pro-
teger a vítima e garantir 
que as investigações ocor-
ram sem interferências.

De acordo com o MP, os 
abusos ocorriam durante 
a noite e, por diversas 
vezes, foram praticados 
de forma coletiva. A vítima 
estava acompanhada do 
filho recém-nascido, que 
presenciou os atos, o que 
agrava ainda mais o caso.

Em depoimento presta-
do a promotores nesta 

Indígena acusa 4 policiais e 1 guarda civil de estupro durante 9 meses em delegacia
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sexta-feira, ela relatou ter 
sido submetida a humilha-
ções, constrangimentos e 
abusos sexuais por parte 
dos agentes, sem qual-
quer assistência médica, 
psicológica ou jurídica.

O MP também informou 

que, mesmo após a trans-
ferência da mulher para o 
presídio feminino de Ma-
naus, parte dos policiais foi 
até a casa da mãe dela, em 
Santo Antônio do Içá, com 
o objetivo de intimidar a 
família e silenciar a vítima.

A Promotoria apontou 
ainda que os suspeitos 
continuam em liberdade 
e exercendo funções pú-
blicas, o que representa 
risco à instrução penal 
e à segurança da vítima 
e da sociedade, já que 

permanecem armados e 
com poder de autoridade.

Nos pedidos, o MP tam-
bém requer o afastamen-
to dos investigados das 
funções públicas e a sus-
pensão do porte de arma. 
A procuradora-geral de 

PMAM prende dois homens por agressões 
físicas contra a mãe e a esposa

Dois homens foram presos 
pela Polícia Militar do Amazonas 
(PMAM) após serem denun-
ciados por agressões físicas a 
mulheres, na manhã de quinta-
-feira (24/07) e madrugada des-
ta sexta-feira (25/07). Em um 
dos casos, registrado na zona 
sul, um homem teria desferido 
soco na boca e ferido a cabeça 
da esposa dele. E na zona leste, 
o filho também teria agredido 
fisicamente a mãe.

Policiais militares da 30ª Cicom 
foram acionados pela linha-
-direta, na manhã de quinta-
-feira, por volta das 7h, para 
um chamado envolvendo crime 
ligado à violência doméstica na 
rua Bom Jesus, bairro Cidade 
de Deus.

As informações relatavam que 
um homem, de idade não in-
formada, havia agredido a mãe 
dele, de 48 anos. No local, a 
vítima confirmou aos PMs sobre 
o ocorrido e apontou a localiza-
ção do filho, que se encontrava 
bastante agressivo e, possivel-
mente, sob efeito de entorpe-
centes e bebida alcoólica.

Quando a equipe policial foi 
em direção ao homem, ele ten-
tou fugir por uma escada da 

residência, mas caiu. Os policiais 
militares precisaram aplicar o 
uso progressivo da força, pois 
o homem continuava alterado. 
Antes de ser encaminhado para 
a Delegacia Especializada em 
Crimes Contra a Mulher (DEC-
CM), o suspeito foi conduzido ao 
Hospital e Pronto-Socorro Dr. 
Aristóteles Platão Bezerra, por 
conta das escoriações sofridas 
durante a queda na escada.

E na madrugada de sexta-
-feira, na rua Anderson de Me-
nezes, no bairro Petrópolis, os 

policiais militares da 3ª Cicom 
foram acionados pelo Centro 
de Comunicações Operacio-
nais Policiais Militares (Ceco-
pom), para atender ocorrência 
de violência doméstica, por 
volta da 1h40.

Um homem, de 31 anos, teria 
desferido um soco na boca e 
ferido a cabeça da companhei-
ra dele, de 40 anos. Quando os 
PMs encontraram a vítima, ela 
confirmou o crime. O agressor 
foi preso em flagrante e enca-
minhado para a DECCM.

MANAUS

Companheira de um dos suspeitos teria recebido soco na boca e a cabeça 
ferida pelo homem

Mulher é presa por oferecer na internet 
filha de 7 meses a abusador por R$ 2 mil

Uma mulher enfrenta 
acusações de tráfico se-
xual infantil após dizer a 
um estranho na internet 
que ele poderia abusar 
da filha dela de 7 meses 
por US$ 400 (cerca de R$ 
2,2 mil).

Morgan Stapp, de 32 
anos, mora com os sete 
filhos em Indiana (EUA). 
Ela foi acusada de usar a 
rede social Snapchat para 
entrar em contato com um 
homem e intermediar o 
abuso contra a sua filha 
mais nova.

“Metade agora, o restan-
te depois. Vou te mandar 
meu endereço. Eu moro 
sozinha, e o pai dela não 
faz parte da vida dela”, es-
creveu Morgan, conforme 
a revista “People”.

A mensagem foi reportada 
pelo aplicativo ao FBI (po-
lícia federal dos EUA), que 
passou a investigar a mulher.

Os investigadores a in-
terrogaram dez dias de-
pois, e ela negou ter aces-
so à conta à qual o texto 
tinha sido enviado, dizen-
do ter sido hackeada. Mais 

tarde, ela desmentiu essa 
afirmação.

Em quatro dias, 7 mil 
mensagens foram envia-
das a vários usuários do 
celular de Morgan, in-
cluindo 81 que diziam: 
“Quer comprar fotos mi-
nhas nua para eu poder 
comprar fraldas?”. A mãe 
chegou a enviar fotos da 

filha bebê pelo aplicativo.
Ela foi presa e acusada de 

tentativa de tráfico sexual, 
sob fiança estipulada em 
US$ 100 mil. Morgan pode 
ser condenada a até 30 
anos de prisão, segundo 
as leis de Indiana. A ame-
ricana voltará a compare-
cer no tribunal em 15 de 
setembro.

INDIANA - EUA

Mãe de sete filhos, Morgan Stapp usou rede social para dizer a estranho que 
poderia abusar de sua filha bebê
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Aleam reforça combate à violência contra a mulher 
em meio a recorde de feminicídios no Brasil

Política

A divulgação do Anuá-
rio Brasileiro de Se-
gurança Pública 2025, 
que aponta um nú-

mero recorde de feminicídios 
no país, reacendeu o debate 
sobre a urgência de políticas 
de enfrentamento à violência 
de gênero. Segundo os da-
dos apresentados na última 
quinta-feira (24/7), o Brasil 
registrou 1.492 feminicídios 
em 2024, o maior índice des-
de que o crime foi tipificado 
em 2015, representando um 
aumento de 1% em relação 
ao ano anterior.

Diante desse cenário crítico, a 
Assembleia Legislativa do Ama-
zonas (Aleam) tem se destacado 
como uma das principais vozes 
no combate à violência contra 
a mulher, por meio de projetos 
de lei, campanhas educativas 
e ações interinstitucionais. So-
mente nos últimos dois anos, 
cerca de 30 leis de combate à 
violência de gênero originadas 
na Aleam foram sancionadas e 
já são realidade.

A lo (Podemos), Procuradora 
Especial da Mulher na Casa, en-
fatizou a gravidade dos núme-
ros e reforçou o compromisso 
do Parlamento estadual com 
a pauta.

“É alarmante e inaceitável. 
Como Procuradora da Mulher 
da Aleam e deputada com-
prometida com o combate 
à violência contra a mulher, 
condeno veementemente essa 
estatística e reafirmo meu com-
promisso em trabalhar incan-
savelmente para mudar esse 
cenário”, declarou.

Alessandra defende que a 
prevenção ao feminicídio não 
se resume ao endurecimento 
de leis, mas exige uma abor-
dagem multidisciplinar e in-
terinstitucional, que envolva 
educação, serviços de apoio, 
campanhas de conscientização 
e mudança cultural.

“Devemos fortalecer as polí-
ticas de proteção às mulheres, 

 Procuradora da Mulher da Aleam
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garantir o acesso a serviços de 
apoio e promover campanhas 
de conscientização que desa-
fiem estereótipos de gênero e a 
cultura de violência”, destacou.

Nesse sentido, a Assembleia 
Legislativa tem ampliado suas 
frentes de atuação. Entre as me-
didas, estão leis estaduais que 
fortalecem a rede de proteção, 
a implementação de canais de 
denúncia, o incentivo à criação 
de centros de acolhimento e a 
promoção de campanhas como 
o Agosto Lilás, mês dedicado à 
conscientização sobre a violên-
cia doméstica.

“A atuação da Aleam tem 
como principal objetivo fazer 
do Amazonas uma referência 
no debate nacional sobre a 
violência de gênero. Com ini-
ciativas pioneiras, reforçamos 
a mensagem de que a erradi-

cação do feminicídio depende 
de ação conjunta entre Poder 
Público, sociedade civil e ins-
tituições de ensino e segu-
rança”, analisou o presidente 
da Aleam, deputado Roberto 
Cidade (UB).

Iniciativas Legislativas
A Lei n.º 7.579/2025, origi-

nada do Projeto de Lei (PL) n.º 
192/2024, da deputada Ales-
sandra Campelo (Podemos), 
determina que servidores da 
Polícia Civil, Polícia Militar, 
Corpo de Bombeiros Militar 
e do Sistema Penitenciário do 
Amazonas que forem indicia-
dos por violência doméstica 
ou familiar contra a mulher, ou 
que tenham medida protetiva 
decretada, deverão entregar 
suas armas funcionais à corpo-
ração em até 24 horas, até a 

conclusão do processo judicial, 
sob pena de punição por de-
sobediência ou prevaricação.

“Determinados casos de 
violência doméstica contra a 
mulher envolvendo agentes de 
segurança pública, alguns de-
les resultando em feminicídios, 
têm chamado a atenção da 
sociedade e, em consequência, 
desta Casa Legislativa. Mesmo 
indiciados em inquéritos ou 
compelidos à medida protetiva, 
continuam portando armas e 
representando perigo de morte 
para as vítimas”, afirmou.

Também de autoria da depu-
tada, o PL n.º 339/2024, san-
cionado na Lei n.º 7.260/2024, 
determina que homens enqua-
drados na Lei Maria da Penha 
e que estejam sob Medidas 
Protetivas de Urgência ou me-
didas cautelares determinadas 

pela Justiça sejam obrigados 
a usar tornozeleira eletrônica, 
sempre que a segurança da 
vítima ou as circunstâncias do 
caso assim exigirem.

Prioridade
Desde 2024, a Lei n.º 7.113 

(PL n.º 1.054/23), de autoria da 
deputada Mayra Dias (Avante), 
alterou a Lei n.º 4.096/2019 
para determinar que as mu-
lheres vítimas de violência do-
méstica e familiar e vítimas de 
estupro de vulnerável terão 
prioridade para atendimen-
to no Instituto Médico Legal 
(IML), visando à realização de 
exames periciais para consta-
tação de agressões e outras 
formas de violência física.

Segundo a deputada, a lei 
quer auxiliar na celeridade 
da investigação dos casos e 
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Flávio Bolsonaro afirma que problema com os 
EUA acaba se Jair Bolsonaro estiver nas urnas

Lula descarta ligação para Trump 
e ainda espera excluir setores

O senador Flávio Bolsonaro 
(PL-RJ) defendeu nesta sexta-
-feira (25) que a candidatura 
do ex-presidente Jair Bol-
sonaro (PL) nas eleições de 
2026 seria a solução para a 
atual crise diplomática entre 
Brasil e Estados Unidos, após 
o anúncio de tarifas de 50% 
sobre produtos brasileiros.

“Eu já falei isso algumas 
vezes, a solução do problema 
está aqui no Brasil, se a gente 
fizer o nosso dever de casa 
acaba a sanção no mesmo dia, 
se a gente fizer as eleições 
com Jair Bolsonaro nas urnas 
não vai ter mais essa qualifi-
cação da maior democracia 
do mundo nos tratar como 
se fossemos Venezuela”, afir-
mou o senador em entrevista 
à emissora CNN.

A sobretaxa foi anunciada 
pelo presidente dos Estados 
Unidos, Donald Trump, e está 
prevista para entrar em vigor 
em 1º de agosto. A medida 
foi formalizada em uma carta 
enviada diretamente ao pre-
sidente brasileiro.

No documento, Trump tam-
bém critica o julgamento de 
Bolsonaro pelo STF (Supremo 

Na reta final para a entrada 
em vigência das tarifas ameri-
canas de 50% sobre produtos 
brasileiros, em 1º de agosto, o 
presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) descarta uma ligação 
para Donald Trump e ainda 
tem esperança de que a Casa 
Branca decida excluir de últi-
ma hora setores específicos.

No Palácio do Planalto, a ava-
liação é de que um telefonema 
para Trump neste momento 
teria grandes chances de ser 
“inócuo” e demonstrar “fra-
gilidade” ou “desespero” nas 
negociações.

“Inócuo”, segundo auxilia-
res diretos do petista, porque 
outros países e blocos econô-
micos com contato próximo 
com a Casa Branca não con-
seguiram escapar do tarifaço 
de Trump.

Nesta semana, ao conversar 
com Lula por telefone, a pre-
sidente do México, Claudia 
Sheinbaum, relatou ter sido 
surpreendida com as alíquo-
tas de 30% no momento em 
que seus secretários (equiva-
lentes a ministros) estavam em 
Washington negociando com 

Tribunal Federal), classifican-
do-o como uma “vergonha 
internacional”.

O senador também afirmou 
que não está feliz com a 
tarifa imposta pelo governo 
americano e fez críticas ao 
governo de Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT).

“Não estou feliz com essa 
tarifa de 50%, não quero que 
ela passe para 100%, mas 
o que eu estou vendo é o 
Lula fazendo forças para que 
isso aconteça”, complemen-
tou Flávio.

Bolsonaro inelegível
A proposta do senador 

esbarra no fato de que Jair 
Bolsonaro está inelegível até 
2030, por decisão da Justiça 
Eleitoral.

Em junho de 2023, o Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) tor-
nou Bolsonaro inelegível por 
oito anos, entendendo que 
ele cometeu abuso de poder 
e uso indevido dos meios 
de comunicação, ao reunir 
embaixadores, em julho de 
2022, para atacar, sem provas, 
o sistema eleitoral.

Posteriormente, Bolsonaro 

o governo americano.
A União Europeia, também 

atingida pela ameaça de alí-
quotas de 30% sobre seus pro-
dutos, vinha mantendo contato 
direto com a Casa Branca e não 
foi preservada.

Para o Planalto, isso indica 
que seria errada a percepção -- 
de parte do empresariado -- de 
que basta ter “canais diplomá-
ticos” mais fortes com Trump e 
com sua equipe para escapar 
do tarifaço ou prosperar em 
uma negociação comercial.

Paralelamente, conselheiros 
de Lula acreditam que uma 
ligação agora para Trump se-
ria encarada pela Casa Branca 
como “desespero” e “sinal de 
fraqueza”, como uma ideia de 
que o Brasil estaria disposto 
a ceder tudo em troca de um 
alívio no tarifaço.

E Trump, diz um assessor 
próximo do petista, não res-
peita quem adota esse tipo 
de postura.

O tema -- ligar ou não ligar 
-- não é totalmente consensual. 
A maioria dos conselheiros do 
presidente, incluindo o ministro 
Fernando Haddad (Fazenda) e 

foi condenado novamente 
à inelegibilidade pelo TSE, 
desta vez por abuso de poder 
político e econômico durante 
as cerimônias do Bicentenário 
da Independência, em 7 de 
setembro de 2022, durante 
a campanha eleitoral.

Ainda durante a entrevista, 
Flávio defendeu que as de-
cisões que causaram a inele-
gibilidade de Bolsonaro são 
injustas.

“Ele [Bolsonaro] tem o di-
reito de se sentir injustiçado 
porque hoje ele é inelegível 
por duas questões esdrúxu-
las”, declarou Flávio.

sua assessoria internacional, 
é contra.

Um dos poucos favoráveis ao 
telefonema é o líder do gover-
no no Senado, Jaques Wagner 
(PT-BA), que está embarcando 
para Washington junto com 
uma comitiva de senadores.

Setores excluídos
A percepção no Palácio do 

Planalto é que o tarifaço de 
Trump realmente vai entrar 
em vigência no dia 1º e não 
há mais perspectiva de um 
acordo comercial de última 
hora.

DECLARAÇÃOTARIFAÇO

Senador Flávio Bolsonaro (PL-RJ)Presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT)

concessão de medidas ca-
bíveis, uma vez que, hoje, a 
demora do laudo emitido pelo 
órgão dificulta a identificação 
e responsabilização do autor, 
que muitas vezes pode fazer 
parte do núcleo familiar e 
social da vítima.

Defesa pessoal
Já a Lei n.º 6.436/2023, san-

cionada a partir do Projeto de 
Lei n.º 100/2023 da deputada 
Débora Menezes (PL), propõe 
a criação de cursos de defesa 
pessoal a mulheres vítimas 
de violência. Conforme a lei, 
os cursos deverão ser minis-
trados por agentes especia-
lizados e voltados, preferen-
cialmente, para mulheres que 
possuem medidas protetivas 
contra ex-companheiros ou 
agressores.

A intenção é proporcionar 
ferramentas práticas para as 
vítimas terem mais condições 
de reagir a situações de risco 
e reconstruir sua autoestima.

Observatório
Nascido do Projeto de Reso-

lução Legislativa n.º 32/2024 e 
promulgado no mesmo ano 
pelo presidente Roberto Ci-
dade, a Resolução Legislativa 
n.º 1.049/2024, de autoria da 
deputada Alessandra Campe-
lo, criou o Observatório da 
Violência contra a Mulher da 
Assembleia Legislativa, que 
rapidamente se tornou um 
centro permanente de mo-
nitoramento, pesquisa e arti-
culação de políticas públicas 
voltadas à prevenção e ao 
enfrentamento da violência de 
gênero no estado.

O Observatório tem como 
missão coletar, analisar e di-
vulgar dados estatísticos so-
bre os diferentes tipos de 
violência praticados contra 
mulheres no Amazonas, além 
de realizar estudos e pesqui-
sas sobre causas, consequên-
cias e impactos sociais.

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO
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Anti-inflamatório todo dia? Cuidado
Por Dr. Ricardo Amaral Filho 

Você já tomou ibu-
profeno, diclofe-
naco, aspirina ou 
outro anti-inflama-

tório para aliviar uma dor ou 
febre? Muito provavelmen-
te sim. Os anti-inflamatórios 
não esteroides (AINE) es-
tão entre os medicamen-
tos mais utilizados pelos 
brasileiros para uso do dia 
a dia. Segundo pesquisas, 
mais de 77% da população 
admite tomar remédios por 
conta própria sem orienta-
ção médica, pessoas com 
dor crônica, cerca de 78% 
recorrem à automedicação 
analgésica, geralmente 
usando justamente AINEs, 
usar esses medicamentos 
“por conta” virou um há-
bito cultural, mas isso não 
significa que seja seguro!

Os AINEs de fato pro-
porcionam alívio rápido da 
dor e da inflamação. Eles 
agem bloqueando a enzi-
ma COX e diminuindo a 
produção de substâncias 
(prostaglandinas) respon-
sáveis pela inflamação, dor 
e febre, funcionam como 
analgésicos, antipiréticos e 
anti-inflamatórios poten-
tes, por isto muita gente 
considera “remédios mági-
cos” para qualquer dor ou 
inchaço. O problema é que, 
ao bloquear as prostaglan-
dinas “más”, os AINEs tam-
bém bloqueiam as “boas”, 
que protegem o estômago, 
os rins e outros proces-
sos normais do corpo, usar 
anti-inflamatórios de forma 
indiscriminada pode trazer 
uma série de riscos para a 
saúde.

VDN - Por que o uso 
indiscriminado de AINEs 
é perigoso?

Dr. Amaral - Tomar um 
AINE de vez em quando, 
prescrito pelo médico, em 
geral, é seguro. 

Mas o uso frequente, pro-
longado ou sem orientação 
desses medicamentos pode 
levar a complicações, os 
principais perigos ligados 
ao uso indevido de anti-
-inflamatórios:

Danos ao estômago e in-
testinos: Os AINEs irritam 
a mucosa do estômago e 
reduzem sua proteção na-
tural, aumentando o risco 
de gastrites e úlceras, sendo 
uma das principais causas 
de hemorragia digestiva 
alta nos hospitais é sangra-
mento de úlceras causado 
pelo uso sem justificativa 
de anti-inflamatórios, o uso 
em altas doses ou por mui-
to tempo pode ter dores 
abdominais, refluxo, e até 
sofrer uma hemorragia gas-
trointestinal grave.

Risco aos rins: Os rins 
também sofrem. As prosta-
glandinas renais mantêm o 
fluxo sanguíneo adequado 
nos rins, sem elas, a fun-
ção renal se compromete. 
Nenhum anti-inflamatório 
é totalmente seguro para os 
rins, todos podem causar le-
são renal ou agravar um pro-
blema renal pré-existente. 
O uso crônico de AINEs 
pode levar à insuficiência 
renal, retenção de líquidos, 
aumento da pressão arterial 
e outros distúrbios renais.

Problemas cardiovascu-
lares: Uso prolongado de 
AINEs (principalmente al-
guns inibidores da COX-
2) pode elevar o risco de 
eventos cardiovasculares, 
como infarto e AVC. Anti-
-inflamatórios podem afe-
tar a coagulação do sangue, 
pois reduzem a agregação 
das plaquetas, pessoas com 

Dr. Ricardo Amaral Filho - Mestre em Educação e Saúde, Médico de Família e Comunidade, especialista em Medicina do Exercício e do Esporte
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propensão a trombose ou 
que usam anticoagulantes, 
isso eleva a chance de san-
gramentos e complicações 
circulatórias. Por isso, quem 
tem problemas cardíacos 
ou circulatórios deve usar 
AINEs somente com extre-
ma cautela e acompanha-
mento médico.

Mascaramento de doen-
ças e atraso no diagnóstico: 
A dor e a febre são sinais 
de alerta do organismo. 
Ao abatê-los com um anti-
-inflamatório sem investi-
gar a causa, pode-se estar 
“camuflando” um proble-
ma sério. Um exemplo é 
o uso de AINEs em casos 
de infecção por dengue: 
além de não tratarem a 
causa viral, esses remédios 
aumentam muito o risco de 
sangramentos e piora do 
quadro, podendo agravar 
a doença. O Ministério da 
Saúde alerta que anti-in-
flamatórios como aspiri-
na, ibuprofeno, nimesulida 
e diclofenaco devem ser 
evitados em suspeita de 
dengue, justamente pelo 
risco de hemorragia e com-
plicações potencialmente 
fatais.

Interações medicamento-
sas e outros efeitos: Quem 
toma anti-inflamatório “por 
conta” pode não saber das 
interações com outros re-
médios. Os AINEs podem in-
terferir na eficácia de medi-
camentos para pressão alta, 
diuréticos e diversos outros. 
É comum ocorrer reações 
alérgicas a AINEs em pes-
soas suscetíveis, algumas 
até graves, como crises de 
broncoespasmo em asmá-
ticos ou reações cutâneas. 
Anti-inflamatórios não são 
inofensivos e seu uso indis-

criminado pode ter conse-
quências graves.

VDN - Quando (não) 
usar um anti-inflamató-
rio, orientações práticas.

Dr. Amaral - Com tantos 
riscos, como saber a hora 
certa de usar um AINE? 
Situações comuns de dor 
e inflamação, com as reco-
mendações adequadas em 
cada caso:

Dor aguda leve (ex: após 
um treino, pequena contu-
são) prefira medidas simples 
primeiro, como repouso da 
área afetada, aplicação de 
gelo local e, se necessá-
rio, um analgésico simples 
(como paracetamol ou dipi-
rona). Observe por 1 a 2 dias 
se a dor persistir ou piorar, 
procure avaliação médica 
em vez de se automedicar 
com anti-inflamatório.

Dor muito intensa ou fe-
bre alta/persistente: não 
tente “engolir” a dor com 
remédio forte, procure um 
médico imediatamente. 
Dores agudas muito fortes 
ou febres que não cedem 
podem indicar condições 
sérias (como apendicite, 
meningite, infecções gra-
ves, etc.) que precisam de 
diagnóstico e trata-

mento correto.
Sintomas de alerta duran-

te o uso do AINE: se você 
já estiver tomando um anti-
-inflamatório e apresentar 
qualquer efeito colateral 
importante, por exemplo, 
dor de estômago forte, 
queimação, fezes escuras 
(sinal de sangue digerido), 
náuseas persistentes, in-
chaço no corpo, falta de 
ar, coceira ou manchas na 
pele, suspenda o uso e pro-
cure atendimento médico 
imediatamente.

Dor recorrente ou crôni-
ca: dores que se repetem 
frequentemente (semanal 
ou mensalmente) ou que 
duram mais que alguns dias 
não devem ser tratadas re-
petidamente apenas com 
anti-inflamatórios. O uso 
contínuo de AINEs “para 
aguentar” a dor pode levar 
ao agravamento da doença 
de base e danos à saúde.

VDN - Posso tomar um 
AINE junto com antibi-
ótico?

Dr. Amaral - Depende do 
caso e do tipo de infecção. 

Muitas vezes, não é neces-
sário combinar os dois e isso 
pode até ser arriscado. An-
tibióticos tratam infecções, 
enquanto AINEs apenas ali-
viam sintomas. Se você tem, 
por exemplo, uma infecção 
com febre, muitas vezes um 
antitérmico simples (como 
paracetamol ou dipirona) já 
ajuda no mal-estar, sem os 
riscos dos AINEs.

VDN - Pode tomar em 
jejum?

Dr. Amaral - O ideal é evi-
tar tomar anti-inflamatório 
de estômago vazio. Esses 
medicamentos são ácidos e 
irritam o estômago, além de 
reduzirem a proteção gás-
trica ao serem absorvidos. 

VDN - Pode dar anti-in-
flamatório para a criança?

Dr. Amaral - Só com pres-
crição médica. Em crianças, a 
segurança e eficácia desses 
medicamentos não são to-
talmente estabelecidas, e os 
pequenos podem ter risco 
maior de efeitos colaterais 
nos rins e no estômago. A 

dose é calculada pelo peso, 
dose errada pode causar 
intoxicação grave. É a prin-
cipal causa de intoxicação 
acidental infantil no Brasil, 
responsável por 45% das 
ocorrências em crianças de 
0 a 12 anos. Não dê AINE 
a uma criança por conta 
própria! Se a criança tiver 
febre ou dor, use medica-
mentos apropriados à faixa 
etária (como dipirona ou 
paracetamol pediátricos) e 
procure o médico.

VDN - Existe anti-infla-
matório natural?

Dr. Amaral - Algumas 
medidas e substâncias na-
turais têm, sim, efeito anti-
-inflamatório. 

Por exemplo, compressas 
frias ou quentes ajudam 
a controlar a inflamação 
local. 

Plantas e alimentos como 
cúrcuma (açafrão-da-terra) 
possuem compostos (cur-
cumina) com ação compro-
vadamente anti-inflama-
tória e antioxidante. Além 
disso, um estilo de vida 
saudável, com atividade 
física regular, boas noites 
de sono e alimentação rica 
em frutas, verduras, peixes 
e oleaginosas, tem efeito 
anti-inflamatório sistêmico 
no corpo. 

Mas os métodos naturais 
ajudam a reduzir inflama-
ções leves e a melhorar 
a saúde em geral, e não 
substituem um tratamento 
médico adequado quando 
este for necessário. A curcu-
mina, por exemplo, apesar 
de promissora, tem absor-
ção limitada no organismo 
e não faz milagres de forma 
isolada. Não adianta tomar 
“shots” de açafrão esperan-
do curar uma doença – eles 
podem ser um coadjuvante, 
mas não são remédios.

Remédio não é bala, e dor 
não é só incômodo. Aliviar 
uma dor imediata é ótimo, 
mas não à custa da sua saúde 
a longo prazo. Usar anti-in-
flamatório como solução au-
tomática para qualquer dor 
está entre os maiores erros 
na saúde nos dias atuais. O 
conforto momentâneo não 
vale o risco que o uso re-
petido, descontrolado e sem 
diagnóstico adequado traz 
para o organismo. Os AINEs 
podem causar desde uma 
“simples” gastrite até uma 
falência renal ou um sangra-
mento perigoso. Além disso, 
ao depender só de remédios 
para mascarar dores, muitas 
pessoas deixam de inves-
tigar e tratar a verdadeira 
causa do problema.

Cuidar da saúde é, também, 
aprender quando não tomar 
um remédio. Dor e inflama-
ção não são inimigos a serem 
“calados” a qualquer custo, 
mas sinais do corpo pedindo 
atenção. Na próxima vez que 
você pensar em tomar um 
anti-inflamatório por conta 
própria, lembre-se: remédio 
não é chocolate! Use-o com 
respeito, parcimônia e orien-

tação profissional, sua saú-
de agradece.
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Dhyeizo Lemos

A empresária Andrea 
Marinho, comemorou 

seu aniversário em 
grande estilo com 

seleto amigas na 
sexta (18), no 

Restaurante Ba-
rollo. Recebe os 
cumprimentos 

da coluna!

CELEBRANDO

O governador do Amazonas, Wilson Lima em parceria com o consu-
lado do Japão em Manaus, inaugurou, na quarta (23), a Cozinha Escola 
da Fundação Universidade Aberta da Terceira Idade (FUnATI). A nova es-
trutura tem como foco principal a oferecer capacitações na área de ali-
mentação para idosos, promovendo hábitos saudáveis e oportunidades 
de qualificação. Na foto Yuichi Miyagawa, Cônsul-geral do Japão em Ma-
naus, medico Euler Ribeiro, Reitor da FUnATI, Stella Torres, Pró-Reitora 
de Extensão Cultural e Lazer da FUnATI e o governador do Amazonas, 
Wilson Lima

José Falcone, 
Rita Prossi, 
Vicente Braga 
e Pamela Mota, 
durante o  
lançamento do 
Site da grife 
MADE in  
Amazon,  
ocorrido no  
iate Eyruma,  
da empresaria 
Pamela Mota

Vicente Braga e 
Marlucia Almeida

O vice-prefeito de Manaus, Renato Junior, encerrou no domingo (20), 
seu período como prefeito em exercício na capital amazonense, e passou 
o bastao para o prefeito David Almeida, em clima de parceria e descon-
tração. Na foto o vice-prefeito Renato Junior, titular da secretaria mu-
nicipal de Infraestrutura Seminf e o prefeito de Manaus, David Almeida

Jovem empresário 
e diretor Presidente 
do Jornal Vanguarda 
do Norte, Luiz Ota-
vio Neves, celebrou 
seu aniversário no 
sábado (19). Recebe 
os cumprimentos da 
coluna, com votos de 
felicidades! Saúde! E 
Vida Longa!

Troca de protagonismo – Hermès em alta, LVMH em baixa – as incertezas 
do império de luxo entenda. A era da logomania pode está chegando ao fim, 
em quanto um “silencio elegante” ganha protagonismo. A Hermès alcançou 
um valor de mercado de 247 bilhões de euros, superando os 244 bilhões de 
euros da LVMH. A Hermès agora lidera o índice CAC 40 da Bolsa de Paris, 
tornando-se empresa de luxo mais valiosa do mundo. Em resumo a Hermès, 
com sua estratégia de exclusividade e produção limitada, superou a LVMH, 
que enfrenta desafios em seus mercados-chave China e EUA

Governador do Amazonas, Wilson Lima, acompanhado da ministra das 
Mulheres, Marcia Lopes, vistoriou as obras da Casa da Mulher Brasileira, 
localizada no bairro Petrópolis, na quarta (23). Esse será um espaço inte-
grado de acolhimento, onde a mulher vítima de violência receberá todos 
atendimento necessário

O prefeito de Manaus, 
David Almeida, esteve na 
segunda (21), no canteiro 
de obras do parque En-
contro das Águas – Rosa 
Almeida. O espaço com 
vista privilegiada para o 
encontro dos rios Negro 
e Solimões, está sendo 
construído pela Prefeitu-
ra de Manaus, e será um 
dos maiores marcos turís-
ticos e culturais da cidade

Nossa homenagem – A senhora Helena Cor-
deiro Siqueira, mãe da querida amiga Maria 
do Socorro Siqueira, celebrou seus 84 anos – a 
matriarca, mãe, avó e bisavó é uma mulher de 
raiz, abrigo e exemplo. Nossos votos de para-
béns! Felicidades e saúde

Queridos amigos, o médico dermatologista Simão 
Pecher e sua esposa, esteticista Nina Pecher, em re-
cente encontro social

Lucia Rougemont, Andrea Marinho e 
Maria Inês Cestari

Any Mesquita e Ilza Gomes

Socorro Siqueira, 
aniversariante 

Andrea Marinho, 
Silvia Justiniano 
e Dione Divelez

Marcia Cristina 
Souza, Mariana 
Farias e Flavia 
Teixeira

Lucinha Mari e Ivana Leite

Astrid Rayol 
e Ana Claudia 
Tinoco

Roberta Veras Antonio e 
Wanderleia Perdigão

Janilton Falcão/SECOM Arthur Castro/SECOMSEMCOM

Na foto  
Edilane Frota e 
aniversariante  
Andrea Marinho
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Fernanda Aryel Almeida, colou grau em  
Medicina, Pela Fametro, na quinta feira (24) 

A solenidade foi realizada no Diamond  
Convention Center 

Realização de toda uma família, parabéns! 
Agora Dra.Fernanda Aryel Almeida, que sua 

jornada seja abençoada por Deus
É que vc possa ajudar muitos que vão precisar 

de você, na sua profissão

Colação de Grau 

Sabá Reis e sua esposa Luciana Reis, Fernanda Aryel Almeida, prefeito David Almeida e vice prefeito Renato Júnior

Fernanda Aryel Almeida com sua filha Helena Rosa, e seu 
pai David Almeida

Luciana e Sabá Reis, Dulce Almeida Sabá reis e Augusto Ferraz,  
prefeito de Iranduba

Vice prefeito de Manaus, Renato Júnior, prefeito de Manaus, David Almeida e 
secretário da Semulsp Sabá Reis
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Resultado foi divulgado 
no relatório de estatísti-
ca do setor externo do 
Banco Central (BC) nesta 
sexta-feira (25)

As contas externas 
do Brasil foram 
deficitárias em 
US$ 5,1 bilhões 

em junho de 2025, ante 
déficit de US$ 3,4 bilhões 
registrado no mesmo mês 
do ano passado.

O resultado foi divulga-
do no relatório de estatís-
tica do setor externo do 
BC (Banco Central) nesta 
sexta-feira (25).

O déficit em transações 
correntes nos 12 meses 
encerrados em junho de 
2025 somou US$ 73,1 
bilhões, o equivalente a 
3,42% do PIB (Produto 
Interno Bruto), ante a US$ 
28,9 bilhões (1,28% do 
PIB) de junho de 2024. Já 
o déficit em transações 
correntes nos 12 meses 
encerrados em maio so-
mou US$ 71,4 bilhões 
(3,35% do PIB).

No mês passado, a ba-
lança comercial de bens 
foi superavitária em US$ 
5,3 bilhões. No período, 
as exportações de bens 
somaram US$ 29,3 bilhões, 
aumento de 0,9%, enquan-
to as importações de bens 
cresceram 2,8%, totalizan-
do US$ 24 bilhões.

O déficit na conta de 
serviços totalizou US$ 4,5 
bilhões em junho de 2025. 
É uma alta de 3,7% na 
comparação com junho 
de 2024, quando o déficit 
foi de US$ 4,4 bilhões.

Segundo o BC, aumenta-
ram as despesas líquidas 
de serviços de telecomu-
nicação, computação e 

Sede do Banco Central, em Brasília

Brasil registra déficit de US$ 5,1 
bilhões nas contas externas em junho

Em junho, os investi-
mentos em carteira no 
mercado doméstico tota-
lizaram ingressos líquidos 
de US$ 2,3 bilhões. O nú-
mero é resultado de saídas 
líquidas de US$ 2,2 bilhões 
em ações e fundos de 
investimento e ingressos 
líquidos de US$ 4,6 bilhões 
em títulos de dívida. Nos 
12 meses encerrados em 
junho de 2025, os investi-
mentos em carteira regis-
traram ingressos líquidos 
de US$ 4,1 bilhões. 

informações (24,6%), de 
propriedade intelectual 
(22,8%), de aluguel de 
equipamentos (7,8%) e 
de transportes (8%). As 
despesas líquidas com 
viagens internacionais 
cresceram 17%, resultado 
de incrementos de 14,1% 
nas despesas e de 7,8% 
nas receitas.  

O relatório do BC mos-
trou também que o déficit 
em renda primária somou 
US$ 6,2 bilhões em junho 
de 2025, 25,5% acima do 

déficit de US$ 4,9 bilhões 
de junho de 2024.

As despesas líquidas de 
lucros e dividendos, asso-
ciadas aos investimentos 
diretos e em carteira, tota-
lizaram US$ 3,8 bilhões no 
mês passado, um aumen-
to de 45,6% em relação ao 
mesmo período do ano 
anterior.

Já as receitas de lucros e 
dividendos recuaram US$ 
1,3 bilhão na comparação 
interanual. Em junho de 
2025, somaram US$ 1,5 
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Dólar hoje sobe a R$ 5,56, seguindo 
exterior e de olho em tarifaço de Trump
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Alckmin informou que a partir da se-
gunda-feira, todo dia, às 11 horas da 
manhã, o comitê de trabalho fará uma 
atualização recorrente sobre o avanço 
nas negociações com EUA

O dólar fechou a sexta-feira 
em alta ante o real, acompa-
nhando o avanço quase gene-
ralizado da moeda norte-ame-
ricana no exterior, enquanto no 
Brasil os agentes seguiram à 
espera de novidades sobre o 
tarifaço dos EUA.

Na véspera, o vice-presidente 
e ministro do Desenvolvimen-
to, Indústria, Comércio e Ser-
viços, Geraldo Alckmin, disse 
que conversou no sábado com 
o secretário de Comércio dos 
EUA, Howard Lutnick, a quem 
reiterou pedido de negociação.

A moeda passou a acelerar 
mais durante a tarde, após anún-
cio de que o governo do presi-
dente Donald Trump está pre-
parando uma nova declaração 
de emergência para embasar a 
imposição de tarifas ao Brasil, 
segundo fontes familiarizadas 
com o assunto.

Qual a cotação do dólar hoje?
A moeda norte-americana à 

vista fechou o dia com alta 
de 0,74%, aos R$ 5,5622. Na 

ALTA

semana, porém, a divisa acu-
mulou baixa de 0,45%, voltando 
a registrar uma queda semanal 
após duas semanas de altas em 
função do anúncio, em 9 de 
julho, da tarifa de 50% dos EUA 
sobre os produtos brasileiros.

No ano, o dólar acumula baixa 

de 9,98%.
Às 17h09 na B3, o dólar para 

agosto — atualmente o mais 
líquido no Brasil – subia 0,67%, 
aos R$ 5,5670.

Dólar comercial
Compra: R$ 5,562
Venda: R$ 5,562
Dólar turismo
Compra: R$ 5,628
Venda: R$ 5,808

O que aconteceu com dólar?
A moeda dos EUA oscilou em 

alta durante praticamente todo 
o dia, puxada pelo avanço da 
divisa também no exterior. A pro-
ximidade do início da cobrança, 
pelos Estados Unidos, de uma 
série de tarifas sobre produtos 
de boa parte de seus parceiros 
comerciais, em 1º de agosto, 
seguiu permeando os negócios.

Nesta sexta-feira, as notícias 
eram de que os EUA podem 
chegar a um acordo tarifário no 
fim de semana, mas estariam 
distantes de um entendimento 
com o Canadá.

Carta de empresas a Trump alertará 
sobre retaliação do Brasil

DIVULGAÇÃO

Documento pedirá a não aplicação 
do tarifaço e que o governo ame-
ricano concentre seus esforços na 
chamada investigação 301

A carta que a U.S. Chamber 
of Commerce prepara para ser 
entregue ainda nesta semana 
ao governo dos Estados Uni-
dos alertará a Casa Branca de 
que o tarifaço contra o Brasil 
poderá prejudicar as empresas 
americanas que importam ao 
país, bem como apontará riscos 
de retaliação para outras 4 mil 
empresas dos EUA que operam 
no país.

Nesse sentido, o documen-
to pedirá a não aplicação do 
tarifaço e que o governo ame-
ricano concentre seus esforços 
na chamada investigação 301.

A apuração foi anunciada na 
semana passada pelo escritório 
do USTR (Representante Co-
mercial dos Estados Unidos), 
que vai investigar supostas 
práticas comerciais “desleais” 
do Brasil.

Por exemplo, questões rela-
cionadas ao comércio digital, 
serviços de pagamento eletrô-
nico, tarifas injustas e preferen-
ciais, fiscalização anticorrupção, 
proteção da propriedade inte-

RISCOS DE GUERRA TARIFÁRIA

lectual e desmatamento ilegal.
A carta se insere dentro de 

uma ofensiva do setor privado 
para tentar convencer Trump a 
rever o tarifaço.

Ainda está em debate se as 
empresas americanas que atu-
am no Brasil assinarão o docu-

mento. A dúvida é se isso re-
forçará ou fragilizará o pedido.

Em outra frente, o setor pri-
vado americano começa a fazer 
sugestões sobre possíveis temas 
de convergência entre os dois 
países, como minerais críticos.

Segundo apuração, na ma-
nhã desta sexta-feira foi apre-
sentado a Alckmin um plano 
de ação conjunto nessa área.

A avaliação é de que, embora 
empresas estejam acionando a 
Justiça americana para obrigar 
Trump a não aplicar o tarifaço, 
são remotas as chances de que 
haja uma decisão até o dia 1º 
de agosto.

Os relatos que chegam às 
empresas sobre a via judicial 
indicam que elas devem espe-
rar pelo menos dois meses até 
que haja uma decisão. Esse foi 
o prazo médio que as ações 
relacionadas ao “Dia da Liber-
tação”, em 2 de abril, levaram 
para serem julgadas.

Até houve vitórias na primeira 
instância, mas, quase imediata-
mente, o tribunal de apelações 

bilhão, enquanto as despe-
sas líquidas com juros to-
talizaram US$ 2,4 bilhões.

IDP
Os IDP (investimentos 

diretos no país) registra-
ram ingressos líquidos de 
US$ 2,8 bilhões em junho 
de 2025, decréscimo ante 
US$ 6,3 bilhões do mesmo 
período de 2024.

Os ingressos líquidos 
em participação no ca-
pital atingiram US$ 6,4 
bilhões. Desse total, US$ 

4 bilhões são referentes 
à participação no capital, 
exceto lucros reinvestidos 
e US$ 2,4 bilhões em lu-
cros reinvestidos.

As operações intercom-
panhia totalizaram saídas 
líquidas de US$ 3,6 bi-
lhões. O IDP acumulado 
em 12 meses totalizou 
US$ 67 bilhões (3,14% do 
PIB) no mês, ante US$ 70,5 
bilhões (3,31% do PIB) em 
maio e US$ 64,9 bilhões 
(2,87% do PIB) em junho 
de 2024. 
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Brasil e Mundo

Grupo de 11 senado-
res enviou carta ao 
presidente dos EUA na 
qual argumentam que 
a medida “aumentaria 
os custos para famílias 
e empresas americanas”

Uma carta enviada 
ao presidente dos 
Estados Unidos, 
Donald Trump, 

por 11 senadores demo-
cratas afirma que o tari-
faço ao Brasil é um “claro 
abuso de poder” e pede 
que o governo americano 
reconsidere a medida.

O documento foi divul-
gado pelo Comitê de Re-
lações Internacionais do 
Senado e enviado à CNN 
pela equipe da senadora 
Catherine Cortez Masto.

Na carta, os senadores 
afirmam que o Brasil e os 
Estados Unidos têm ques-
tões comerciais legítimas 
que devem ser discutidas 
e negociadas.

“No entanto, a ameaça 
tarifária do seu governo 
claramente não se dirige 
a isso”, pontua o texto, 
acrescentando que os EUA 
possuem uma relação co-
mercial superavitária com 
o Brasil e não registram 
déficit desde 2007.

Os senadores argumen-
tam que a ameaça de im-
por tarifas de 50% e a 
investigação aberta pelo 
escritório do USTR (Repre-
sentante Comercial dos 
Estados Unidos) sobre as 
práticas comerciais brasi-
leiras “têm como objetivo 
principal forçar o siste-
ma judicial independente 
do Brasil a interromper 
o processo contra o ex-
-presidente brasileiro Jair 
Bolsonaro”.

A carta acrescenta que 
Bolsonaro “é um cidadão 
brasileiro que está sendo 
processado em tribunais 

Na carta, os senadores afirmam que o Brasil e os Estados Unidos têm questões comerciais legítimas que devem ser discutidas e negociadas

Democratas pedem para Trump reconsiderar 
           tarifa ao Brasil: “Abuso de poder”
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brasileiros por supostas 
ações sob sua jurisdição” 
e destaca as acusações de 
tentativa de golpe após a 
eleição de 2022.

“Usar todo o peso da 
economia americana para 
interferir nesses procedi-
mentos em nome de um 
amigo é um grave abuso 
de poder, mina a influência 
dos Estados Unidos no 
Brasil e pode prejudicar 
nossos interesses mais 
amplos na região”, afirma 
o texto.

A decisão do secretá-
rio de Estado americano, 
Marco Rubio, de revogar 
o visto do ministro Ale-
xandre de Moraes, do STF 
(Supremo Tribunal Fede-
ral), e aliados foi clas-
sificada pelos senadores 
como mais um indício da 
“disposição do governo 
[Trump] em priorizar sua 
agenda pessoal em detri-
mento dos interesses do 
povo americano”.

A carta diz ainda que 
as tarifas aumentariam 

os custos para famílias 
e empresas americanas, 
já que os Estados Unidos 
importam mais de US$ 
40 bilhões em produtos 
brasileiros por ano.

“O comércio entre os 
EUA e o Brasil sustenta 
quase 130.000 empregos 
nos Estados Unidos, que 
estão em risco devido às 
ameaças de tarifas eleva-
das”, destaca o texto.

Os senadores concluem 
pontuando que uma guer-
ra comercial contribuiria 

para a aproximação de 
Brasil e China, “em um 
momento em que os EUA 
precisam combater agres-
sivamente a influência da 
China na América Latina”.

“Os objetivos primor-
diais dos EUA na América 
Latina devem ser o for-
talecimento de relações 
econômicas mutuamente 
benéficas, a promoção 
de eleições democráticas 
livres e justas e o comba-
te à influência da China. 
Instamos vocês a recon-

siderarem suas ações e 
priorizarem os interesses 
econômicos dos america-
nos que desejam previsi-
bilidade, e não mais uma 
guerra comercial”, conclui 
a carta.

O documento foi assi-
nado pelos senadores Tim 
Kaine, Jeanne Shaheen, 
Adam Schiff, Richard Dur-
bin, Peter Welch, Kirsten 
Gillibrand, Mark Warner, 
Catherine Cortez Masto, 
Michael Bennet, Jacky Ro-
sen e Raphael Warnock.

Chefe da ONU pede ação em Gaza: “Palavras 
não alimentam crianças famintas”

O secretário-geral da ONU 
(Organização das Nações Uni-
das), António Guterres, pediu 
uma ação imediata na Faixa 
de Gaza para conter a fome, 
nesta sexta-feira (25).

Discursando na Assembleia 
Global da Anistia Interna-
cional, Guterres reiterou sua 
condenação dos ataques de 7 
de outubro pelo Hamas, mas 
disse que “nada pode justificar 
a explosão de mortes e des-
truição desde então”.

“É uma crise moral que desa-
fia a consciência global. Conti-
nuaremos a nos manifestar em 
todas as oportunidades, mas 
palavras não alimentam crian-
ças famintas”, disse Guterres.

O primeiro-ministro israe-
lense, Benjamin Netanyahu, e 
o presidente dos EUA, Donald 
Trump, saíram das negocia-
ções de cessar-fogo dizendo 
que ficou claro que os mili-
tantes palestinos não queriam 
um acordo.

Netanyahu disse que Israel 
agora está considerando op-
ções “alternativas” para atingir 
seus objetivos de trazer seus 
reféns de volta e acabar com o 

domínio do Hamas no enclave.
No território, a fome está se 

espalhando e a maior parte da 
população está desabrigada.

O líder americano disse acre-
ditar que os líderes do Hamas 
seriam “caçados”, afirmando a 
repórteres na Casa Branca: “O 
Hamas realmente não queria 
fazer um acordo. Acho que eles 
querem morrer. E isso é muito 
ruim. E chegou a um ponto 
em que será preciso terminar 
o trabalho.”

Ofensiva israelense
Os palestinos em Gaza 

enfrentam um estado de 

fome generalizada devido 
ao bloqueio de Israel, aler-
tou o chefe da Organização 
Mundial da Saúde (OMS), 
Tedros Adhanom.

Imagens de crianças esque-
léticas surgem cada vez mais 
no território palestino, com 
o Ministério da Saúde local 
alertando que 900 mil crian-
ças passam fome, sendo que 
70 mil apresentam sinais de 
desnutrição.

A crise atinge, inclusive, mé-
dicos, funcionários humanitá-
rios e jornalistas que atuam 
cobrindo o conflito entre Israel 
e o Hamas.

‘CRISE MORAL’

Secretário-geral da ONU, António Guterres

DIVULGAÇÃO

Ucrânia diz que apagão global da 
Starlink afetou comunicação militar

Os sistemas Starlink usados 
por militares ucranianos ficaram 
inoperantes por duas horas e 
meia durante a noite de quinta-
-feira (24), disse um comandante 
sênior. Isso aconteceu em meio 
a um problema global que in-
terrompeu o serviço de internet 
via satélite.

As forças ucranianas depen-
dem fortemente de terminais 
Starlink para comunicações no 
campo de batalha e algumas 
operações com drones, pois 
esse sistema se mostrou resis-
tente à espionagem e ao blo-
queio de sinais.

A Starlink sofreu uma grande 
queda de serviço na quinta-feira 
(24), quando uma falha interna 
de software deixou dezenas de 
milhares de usuários offline.

“A Starlink está fora do ar em 
toda a [linha de] frente”, escre-
veu Robert Brovdi, comandante 
das forças de drones da Ucrânia, 
no Telegram às 22h41 de quinta-
-feira, no horário local.

A provedora de Elon Musk, 
que tem mais de 6 milhões 
de usuários em cerca de 140 
países e territórios, reconheceu 
posteriormente a interrupção 

global e destacou que estava 
trabalhando para o restabele-
cimento do sinal.

“A interrupção ocorreu devi-
do a uma falha nos principais 
serviços internos de software 
que operam a rede principal”, 
escreveu o vice-presidente da 
Starlink, Michael Nicolls, no X, 
pedindo desculpas pelo caso.

À 1h05 desta sexta-feira (25), 
no horário da Ucrânia, Brovdi 
informou que o problema ha-
via sido resolvido. Ele afirmou 
que o caso destaca o risco de 

dependência desses sistemas 
e pediu a diversificação dos 
métodos de comunicação e 
conectividade.

“Missões de combate foram 
realizadas sem transmissão (de 
vídeo), o reconhecimento do 
campo de batalha foi feito com 
drones de ataque”, escreveu 
Brovdi.

Um comandante de uma uni-
dade de drones ucraniana disse 
à Reuters que teve que adiar 
várias operações de combate 
devido à queda de sinal.

INOPERANTE POR DUAS HORAS

Forças ucranianas dependem fortemente de terminais Starlink para comuni-
cações no campo de batalha e algumas operações com drones

DIVULGAÇÃO
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Márcia Perales Mendes Silva

Nathan Tayah e 
Elaine Souza Rose e Suely Roldão.

Gracinha Carvalho entre os 
filhos Hugo e Igor Starling 

João Luiz, Nathália e Michelle Carvalho, Mozart e Danielle Lopes, 
Luís Felipe e Tainá Ribeiro, Bruno Lopes, Eduardo e Dalva Brandão 

Iêda Carvalho, Germana 
Duarte e Elaine Moita

A Federação das Empresas de Logística, 
Transporte e Agenciamento de Cargas 
da Amazônia- FETRAMAZ, diga-se, a sim-
patia, Iranir Bertolini, convidou a press, 

sindicatos, o povo do transporte fluvial e cons-
trução naval para o lançamento, no auditório da 
Fetramaz no Tarumã para o café da manhã, da 3ª 
TRANSPOAMAZÔNIA - Feira e Congresso Interna-
cional de Transporte e Logística, que vai aconte-
cer nos dia 27, 28 e 29 de maio de 2026, no Centro 
de Convenções Vasco Vasques.

Alcimar Mota, Francisco Bezerra 
Jr. e Wilson Nogueira 

Iranir Bertolini

Pedro Kannan e 
Iomar Oliveira Lúcio Flávio MoraisValéria Rosas 

Jhones Lima

Carol Pantoja 

Henry Vieira

TRANSPOAMAZÔNIA 2026

Jorge e Geralda Santos
Fernanda D’Almeida e 

Moisa Guerreiro
Theca Mendes, Larissa Guerra 

e Mylena Bonfim Fefa Cacheado 

Depois do trabalho com madeira ser ape-
nas o hobby, agora o Paulo Carvalho to-
mou coragem e inaugurou o showroom 
da Carvalho Marcenaria, de fabricação 

própria e de primeiríssima qualidade, no Up Mall, 
na noite de sábado passado, com coquetel, a 
presença dos amigos e do cast de arquitetura. 
Suce$$o certo!

CARVALHO 
MARCENARIA 

Paulo, Giulietta e José Carvalho, 
Carola Arruda

FUNATI 
Em celebração ao Dia Nacio-

nal da Ciência e ao Dia Na-
cional do Pesquisador Cien-
tífico, comemorado em 8 de 

julho, a Fundação de Amparo à 
Pesquisa do Estado do Amazonas 
- FAPEAM, diga-se Márcia Perales, 
e a Secretaria de Ciência e Tecno-
logia, realizaram a solenidade pela 
data, ontem de manhã, no Audi-
tório Gilberto Mendes de Azeve-
do- FIEAM, no Centro. Na oportu-
nidade, a Fundação Universidade 
Aberta da Terceira Idade - FUNA-
TI, também participou do evento, 
representada pela Ivana Cruz e 
pela Verônica Azzolin, que desta-
caram o interesse em desenvolver 
novos projetos em Gerontologia.

Veronica Azzolin e 
Ivana Cruz

50TINHA

Danielle Brandão Lopes, Mozart junto, reuniu a família e os amigos de 
casa, no Restaurante Roseiral, no fim da tarde de quinta-feira passada 

para celebrar os 5.0.



Liceu de Artes celebra 27 anos com 
oficinas e atividades gratuitas em Manaus

Cultura

Em comemoração aos 27 
anos de atuação do Liceu 
de Artes e Ofícios Claudio 
Santoro, em Manaus, o Go-

verno do Estado do Amazonas, 
por meio da Secretaria de Cultura 
e Economia Criativa, realiza a pri-
meira edição do projeto “Liceu de 
Portas Abertas”, entre os dias 28 
de julho e 1º de agosto de 2025.

Com mais de 60 atividades 
artísticas e formativas gratuitas, 
a programação tem como obje-
tivo aproximar a comunidade da 
escola de artes, possibilitando a 
vivência em oficinas, aulas aber-
tas, rodas de conversa e apre-
sentações culturais nas áreas de 
música, dança, artes visuais e 
teatro, tanto de forma presencial 
quanto online.

Segundo o diretor do Liceu, 
Davi Nunes, essa é a primeira 
edição do projeto e deve atrair 
cerca de 3 mil pessoas. “É uma 
forma de divulgar as atividades 
do Liceu, mostrando sua impor-
tância no desenvolvimento do 
potencial artístico da população 

Entre os dias 28 de 
julho e 1º de agosto, 
o Liceu de Artes e Ofí-
cios Claudio Santoro 
abre suas portas para 
receber o público de 
todas as idades

e oferecendo uma oportunidade 
real de acesso à arte para todas 
as idades”, destacou.

As atividades são abertas ao 
público a partir dos sete anos 
de idade, com opções específi-
cas para crianças, adolescentes, 
adultos e idosos. O objetivo é 
permitir que mais pessoas vi-

venciem o ambiente artístico do 
Liceu e despertem o interesse por 
futuros cursos regulares.

Entre as ações previstas, estão: 
aulas abertas de violino, violão, 
teclado, canto, dança de salão e 
coral adulto; oficinas de desenho, 
croqui cenográfico, máscaras, 
manutenção de instrumentos e 

danças urbanas; mostras peda-
gógicas e ensaios abertos; rodas 
de conversa e experiências online 
(pocket shows) via Google Meet; 
espaços interativos como o “Mu-
ral de Artes” e apresentações 
como o Balé 50+.

Na abertura da programação, 
no dia 28 de julho, o público po-

derá participar de aulas abertas 
de violão e violino, iniciação à 
dança de salão, oficina de ma-
nutenção de instrumentos de 
cordas e aula coletiva de cordas. 
A programação também inclui 
mural de artes, pocket show 
de violino com aula interativa e 
noções de concepção cenográ-
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A cantata cênica “Carmina Burana” segue em cartaz até domingo (14/04) no Teatro Amazonas

Últimos ingressos para a 
Tardezinha em Manaus

DIVULGAÇÃO

Turnê comemorativa de 10 anos desembarca na Arena da Amazônia. Garanta 
já seu ingresso nas lojas físicas e online

O clima já é de aquecimento 
total para a Tardezinha, com 
Thiaguinho, que chega a Ma-
naus no dia 16 de agosto, na 
Arena da Amazônia. Faltando 
menos de um mês para o maior 
pagode do Brasil, os últimos 
ingressos já estão à venda no 
site bilheteriadigital.com.br e 
nas Centrais OBA Ingressos 
(Millennium e Manauara Sho-
pping).

O projeto comandado por 
Thiaguinho está celebrando 
10 anos e roda o país com 
uma turnê grandiosa. Em Ma-
naus, a promessa é de um pôr 
do sol memorável, hits que 
marcaram gerações e a vibe 
contagiante que transformou 
a Tardezinha em um fenôme-
no nacional.

Mais do que um show, é 
um encontro com a alegria, a 
nostalgia e o alto astral que 
só a Tardezinha sabe propor-
cionar. A produção local é da 
Fábrica de Eventos.

CONTAGEM REGRESSIVA

SERVIÇO
O quê: Tardezinha – 10 

anos
Quando: 16 de agosto
Onde: Arena da Amazônia

Ingressos: Disponíveis no 
site bilheteriadigital.com.
br e nas Centrais OBA In-
gressos (Millennium e Ma-
nauara Shopping)

fica. A faixa etária das atividades 
varia de 13 a 49 anos, conforme 
a atividade.

As atividades acontecem em 
diversos polos do Liceu Cláudio 
Santoro em Manaus, com des-
taque para a sede principal no 
Sambódromo. A programação 
também ocorre nos polos Mag-
dalena Arce Daou e Aníbal Beça, 
além dos Centros Estaduais de 
Convivência da Família (CECFs) 
– como o Padre Pedro Vignola, 
no bairro Cidade Nova, zona 
norte. As atividades online serão 
realizadas via Google Meet.

O projeto “Liceu de Portas 
Abertas” é uma forma de celebrar 
a trajetória do Liceu de Artes e 
Ofícios Cláudio Santoro como 
um dos principais centros de for-
mação artística da região Norte, 
reconhecido por democratizar 
o acesso à cultura e fomentar 
novos talentos no Amazonas.

A programação completa está 
disponível nos perfis oficiais da 
Secretaria de Cultira (@cultura-
doam), do Liceu (@liceudoam), 
e no Portal da Cultura do Ama-
zonas.

Matrículas 2025
Além de conhecer e participar 

das atividades, o público poderá 
se informar sobre o calendário e 
os cursos com vagas disponíveis 
para matrícula no segundo se-
mestre de 2025, que ocorrerão 
nos dias 4 e 5 de agosto, exclusi-
vamente pelo Portal da Cultura do 
Amazonas (cultura.am.gov.br).   

Leo Dias deixa SBT após dois anos 
à frente do “Fofocalizando”

DIVULGAÇÃO

Jornalista pediu demissão do canal onde apresentava atração de entrete-
nimento

O jornalista Leo Dias, 50, pe-
diu demissão do SBT após dois 
anos apresentando o “Fofocali-
zando”. A informação foi con-
firmada à CNN pela assessoria 
de imprensa do canal do Silvio 
Santos nesta sexta-feira (25).

De acordo com o comunicado 
emitido pelo SBT, a decisão de 
encerrar a parceria profissional 
foi feita “de forma consensual”. 
Rumores indicam que o jornalis-
ta assumirá o “Melhor da Tarde”, 
na Band, que até o momento da 
publicação desta matéria não 
confirmou a informação.

A realocação de Leo Dias na 
Band aconteceria após a saída 
de Catia Fonseca da Band, que 
pediu a rescisão do contrato 
após sete anos.

Antes do SBT, ele passou pelas 
revistas Contigo, Amiga e Chics 
e Famosos e no Yahoo. Entre 
2013 e 2016, apresentou o “TV 
Fama”, na Rede TV!, emissora 
que deixou para assumir o “Fo-
focalizando”.

Em 2019, voltou para o ca-
nal como editor do programa 

DEMISSÃO

que apresentava, que deixou no 
ano seguinte, quando foi para o 
jornal Metrópoles, onde ficou 
até 2023. Logo após, assumiu a 
atração em que ficou até agora.

Leia a nota do SBT na íntegra
A Assessoria de Comunicação 

informa que o SBT e Leo Dias, 
de forma consensual, tomaram 

a decisão de encerrar a parceria 
profissional.

O SBT e sua diretoria reconhe-
cem e agradecem a contribuição 
de Leo ao longo do período em 
que esteve na emissora, des-
tacando sua dedicação como 
apresentador do “Fofocalizan-
do” e desejando êxito em seus 
próximos desafios.
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Esportes

Jogador brasileiro é 
acusado de manipula-
ção de resultados pela 
federação inglesa

Lucas Paquetá deve ser 
absolvido do julga-
mento da Associação 
de Futebol da Inglater-

ra (FA). A decisão, esperada 
para esta sexta-feira (25), 
sairá na próxima semana.

A informação é do jornal 
The Times, da Inglaterra. 
O ex-Flamengo “teria sido 
liberado por uma comis-
são reguladora indepen-
dente”.

O portal frisa, também, 
a dimenssão das perdas 
do atleta durante o pro-
cesso. Paquetá iria para o 
Manchester City antes dos 
problemas com a FA e seu 
valor de mercado diminuiu 
drasticamente.

O jogador do West Ham 
e da Seleção Brasileira nega 
as acusações desde o início 
do processo.

“Estou extremamente 
surpreso e chateado que 
a FA tenha decidido me 
indiciar. Durante nove me-
ses, cooperei com todas 
as etapas da investigação 
e forneci todas as infor-

Lucas Paquetá em partida pelo West Ham

mações possíveis. Nego as 
acusações integralmente e 
lutarei com todas as for-
ças para limpar meu nome. 
Devido ao processo em an-
damento, não farei mais 
comentários”, disse.

Relembre o “caso Pa-
quetá”

O meia foi formalmente 
acusado pela FA em maio 
de 2024, após dez meses de 
investigação. O andamento 
do processo disciplinar foi 
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marcado por atrasos que 
causaram incômodo tanto 
ao jogador quanto ao West 
Ham.

A audiência começou em 
17 de março, com a ex-
pectativa inicial de que o 

veredito fosse divulgado 
em até três semanas. Lucas 
Paquetá responde por qua-
tro violações à Regra E5.1 
da federação, relacionadas 
à sua conduta em partidas 
do West Ham.

Lucas Paquetá será absolvido de 
acusações de manipulação, diz jornal

Morre Lúcio Silva, coordenador do 
projeto Atletas com Cristo-AM

O futebol amazonense 
está de luto. Nesta quar-
ta-feira (23), faleceu aos 
62 anos o coordenador 
do projeto Atletas com 
Cristo-AM, Lúcio Silva. Ele 
estava em tratamento em 
São Paulo, enfrentando 
uma doença degenera-
tiva. Na última semana, 
retornou a Manaus e foi 
internado em um hospital 
particular da capital, onde 
veio a óbito.

Lúcio foi um grande 

FUTEBOL AMAZONENSE DE LUTOFÓRMULA 1 

Brasileiro é apontado como favorito a 
vaga de titular na Cadillac em 2026

A Cadillac, equipe que 
entrará na Fórmula 1 a 
partir de 2026, cogita con-
tratar Valtteri Bottas como 
primeiro piloto para o ano 
que vem. Já o brasileiro Fe-
lipe Drugovich é apontado 
como favorito para ficar 
com a segunda vaga na 
escuderia. As informações 
são do site “Auto Action”.

Principal concorrente de 
Drugovich por um lugar 
no time, o alemão Mick 
Schumacher teria sido in-
formado pela escuderia de 
que não será contratado, 
segundo o portal.

Outra opção seria o me-
xicano Sergio Pérez, ex-Red 
Bull. O brasileiro é atu-
almente piloto reserva da 
Aston Martin.

“O brasileiro acumulou 
mais de 10.000 km em tes-
tes, sem danificar sequer 
uma placa de proteção, e 
seus tempos de volta, sem-
pre que esteve no carro em 
treinos, têm igualado e até 
batido regularmente os de 
Fernando Alonso e, prin-
cipalmente, Lance Stroll”, 
elogia o site.

“Drugovich já pilotou 
um hipercarro Cadillac em 
3 ocasiões – duas nas 24 
Horas de Le Mans e uma 
nas 24h de Daytona – im-
pressionando os america-
nos com sua velocidade e 
resposta, o que contribuiu 
para que esteja no topo da 
lista de (Graeme) Lowdon 
(chefe da equipe) para a 
segunda vaga”, completa 
o Auto Action.

O chinês Guanyu Zhou 

desportista do nosso 
estado, que por mais 
de 20 anos coordenou 
o projeto Atletas com 
Cristo na capital e em 
mais de 10 municípios 
do interior do Amazonas, 
revelando grandes talen-
tos para o futebol local  
e internacional.

Seu principal objetivo, 
no entanto, sempre foi 
resgatar crianças e jovens 
das ruas, das drogas e da 
pedofilia, além de levar a 

Piloto brasileiro Felipe Drugovich

Morre Lucio Silva, coordenador 
do Atletas com Cristo-AM 

palavra de Deus a todos.
Raimundo Lúcio Silva 

deixa um legado transfor-
mador na vida de muitos 
jovens, moldados por ele 
nos campos do Amazonas.

Sua ausência é senti-
da no coração de todos 
aqueles que foram toca-
dos por sua dedicação 
incansável em realizar 
o sonho de jovens de 
famílias humildes de se 
tornarem jogadores de 
futebol.

era outro piloto no pá-
reo por uma vaga, mas a 
escuderia norte-americana  
o descartou.

O site afirma ainda que 
a Cadillac tem no radar 
nomes como Yuki Tsunoda 
e Jack Doohan, mas Felipe 
Drugovich é o preferido da 
equipe neste momento.

O Auto Action informa 
que as conversas entre a 
Cadillac e Bottas avançaram 
durante o fim de semana 
do GP da Inglaterra.

A experiência, o compro-
metimento e a personalida-
de do finlandês chamam a 
atenção da Cadillac para ele 
tornar-se o primeiro piloto 
do time em 2026.

Além disso, Bottas tam-
bém conhece a unidade 
de potência da Ferrari, que 
impulsionará a Cadillac até 
o ano de 2028. O piloto 
está familiarizado com os 
motores italianos, já que 
dirigiu a Sauber entre 2022 
e 2024.

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

O jogador foi acusado de 
ter forçado cartões amare-
los em quatro partidas da 
equipe inglesa na Premier 
League, entre novembro de 
2022 e agosto de 2023. Os 
jogos foram contra Leices-
ter, Aston Villa, Leeds e 
Bournemouth.

A FA solicita a suspen-
são definitiva do atleta das 
competições esportivas.

No Brasil, a CPI (Comissão 
Parlamentar de Inquérito) 
da Manipulação de Jogos 
e Apostas Esportivas ha-
via aprovado o relatório 
final que solicitava o indi-
ciamento de Bruno Tolen-
tino, tio de Paquetá, por 
suspeita de participação no 
esquema de manipulação 
de resultados.

Conforme as apurações 
conduzidas no Senado, 
Tolentino teria repassado 
grandes quantias de di-
nheiro para atletas — in-
cluindo uma transferência 
de R$ 30 mil para o ex-
-Botafogo Luiz Henrique, 
em 6 de fevereiro de 2023.

Paquetá e a FA apresen-
taram suas defesas perante 
um comitê independente, 
que é quem tomará a de-
cisão definitiva. Tanto a 
Federação Inglesa quanto 
o jogador podem recorrer 
da sentença.
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@fernandocoelhojr   

O querido senador Omar Aziz levando a simpatia de sempre para um 
encontro que reuniu lideranças locais

O reitor da UEA, André Zogahib no evento de implantação do curso de 
mestrado em processos e tecnologias educacionais para a educação 

básica, em Parintins

A ótima Suely Nascimento conferindo a gastronomia amazônica, em 
restaurante especializado em culinária regional

A querida Karina Queiróz será anfitriã no dia 1 de agosto, comemorando 
seu aniversário com amigos, no endereço da Ponta Negra

O presidente da Aleam, deputado Roberto Cidade, autor de projeto 
interessante que tramita nas comições técnicas, com um sistema de 

busca ativa, associado a uma plataforma integrada de monitoramento, 
que permitirá uma identificação rápida e eficaz de crianças em risco de 

evasão escolar

. Manaus receberá um importante reforço na 
área da assistência social.

.  O prefeito David Almeida anunciou, na 
quinta-feira, no Centro de Cooperação da 
Cidade (CCC), ao lado do vice-prefeito Renato 
Junior, a destinação de uma emenda parla-
mentar no valor de R$ 12 milhões, destinada 
à reestruturação da Fundação de Apoio ao 
Idoso Dr. Thomas (FDT), referência no cuidado 
com a pessoa idosa na capital amazonense.

. O recurso foi viabilizado pelo deputado 
federal Fausto Júnior, que esteve presente no 
anúncio e reafirmou seu compromisso com a 
cidade de Manaus. A verba será aplicada na 
modernização da estrutura física da fundação, 
aquisição de equipamentos e fortalecimento 
das ações voltadas ao bem-estar dos idosos 
assistidos pela instituição.

. O Presidente da Assembleia Legislativa 
do Estado do Amazonas, deputado Roberto 
Cidade será anfitrião durante sessão especial 
para a entrega do Título de Cidadão do Ama-
zonas ao General de Exército Ricardo Augusto 
Ferreira Costa Neves.

. O Comandante Militar da Amazônia será 
homenageado com o título, de propositura 
do deputado Adjuto Afonso e subscrito pelo 
deputado Dr. George Lins, às 11 h do dia 1º 
de Agosto.

. O evento está marcado para o Plenário Ruy 
Araújo.

. Buscando caminhos para conciliar desen-
volvimento e sustentabilidade na execução de 
obras públicas, o Tribunal de Contas do Ama-
zonas (TCE-AM) e o Instituto Brasileiro de Au-
ditoria de Obras Públicas (Ibraop) promovem, 
entre os dias 18 e 22 de agosto, importante 
evento sobre o assunto.

. Será o XXI Simpósio Nacional de Auditoria 
de Obras Públicas (SINAOP).

. O evento será realizado no auditório da 
Corte de Contas, e as inscrições podem ser 
realizadas até o primeiro dia do evento, pelo 
site do Ibraop, em https://www.ibraop.org.br/
xxi-sinaop/inscricao/.

Com o tema “Infraestrutura para um Brasil 
sustentável e integrado”, o simpósio vai reunir 
dirigentes e técnicos dos Tribunais de Contas, 
órgãos de fiscalização, engenheiros, gesto-
res públicos e especialistas de diversas áreas 
ligadas ao setor de obras, numa programação 
técnica que inclui 22 palestras, 9 artigos cien-
tíficos, 5 minicursos, 2 conferências, além de 
lançamentos de publicações e espaços para 
o compartilhamento de experiências e boas 
práticas.

. Projeto em tramitação nas comissões téc-
nicas, de autoria do presidente da Assembleia 
Legislativa do Estado do Amazonas (Aleam), 
deputado Roberto Cidade, institui medidas 
para garantir e ampliar o acesso à educação 
de crianças e adolescentes, reduzindo a eva-
são escolar no Estado.

. A Gucci embarca no campo dos objetos 
especiais. 
 
. Em sua coleção mais recente, a grife entre-
ga um charme com cara de esporte.  
 
. A marca apresenta ao 
mercado uma bolsa/
bola com a famosa 
logo italiana, para 
quem faz “jogadas 
chics”.

Reestruturação 

Homenagem

Auditoria

Redução de evasão

Objeto de desejo

. De acordo com o autor da proposta, Ro-
berto Cidade, o PL busca o enfrentamento 
dos desafios do acesso à educação no Ama-
zonas, onde a taxa de evasão escolar atingiu 
18,4% no ensino fundamental e 25,6% no 
ensino médio, conforme dados do Instituto 
Nacional de Estudos e Pesquisas Educacionais 
Anísio Teixeira (Inep), de 2023.

. “A inclusão de um sistema de busca ativa, 
associado a uma plataforma integrada de 
monitoramento, permitirá uma identificação 
rápida e eficaz de crianças em risco de evasão, 
promovendo uma intervenção precoce. Este 
projeto de lei propõe ações concretas para 
enfrentar esses desafios, como a oferta de 
transporte escolar, a distribuição de materiais 
didáticos e a criação de incentivos financeiros 
para famílias vulneráveis”, disse o presidente 
da Aleam. Aplausos!
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